

## Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen

Drei der vier Schwestern Mirabal werden nach jahrelangem Widerstand gegen den dominikanischen Diktator Trujillo am 25. November 1960 vom militärischen Geheimdienst getötet.

1981, 21 Jahre nach diesem politischen Mord wurde beim ersten Treffen latein-amerikanischer und karibischer Feministinnen in Bogotá, Kolumbien, der 25.11. zum "Día Internacional de la No Violencia Contra la Mujer" ernannt und soll mit der Erinnerung an diese drei unbeugsamen dominikanischen Frauen auf die vielfältigen Aktivitäten hinweisen, mit denen sich Frauen gegen Gewalt wehren.

Der "Internationale Tag gegen Gewalt an Frauen" wurde von 101 Ländern aller Kontinente vor der Ständigen Kommission der UNO ratifiziert.

Das Josef-Hellenbrock-Bildungswerk ist ein im Jahr 2000 gegründeter gemeinnütziger Verein zur Förderung von Bildung und Erziehung. Das JHB veranstaltet zu diesem Zweck Seminare, Kurse, öffentliche Vorträge und Diskussionen.

Josef Hellenbrock (1900 – 1977) war sozialdemokratischer Stadtverordneter und Oberbürgermeister in Krefeld

Südwall 38 | 47798 Krefeld | jhbwerk@googlemail.com



**„Patria, Minerva und Maria Teresa - ein Beispiel für Mut und Entschlossenheit“**

Musikalisches Statement gegen Gewalt an Frauen

**Daniela Bosenius (Gesang und Lesung)  
Julia Diedrich (Klavier)**

**Daniela Bosenius**  
Gesang und Lesung

und

**Julia Diedrich**  
Klavier

gestalten eine konzertante Lesung, die sowohl das Leben der Schwestern Patria, Minerva und Maria Teresa Mirabal („Las Mariposas“, Die Schmetterlinge) thematisiert, als auch das Leben anderer Frauen, deren Schicksale in Text und Musik gesetzt worden sind.

Interpretiert werden so unterschiedliche Dichterinnen und Dichter, Musikerinnen und Musiker wie Hilde Domin, Käthe Kollwitz, Kurt Tucholsky, Bertolt Brecht, J. W. von Goethe sowie Josephine Lang, Kurt Weill, W. R. Heymann und Leonard Bernstein.

**Donnerstag, 24. 11.2011**  
**20.00 Uhr**  
**Einlass 19.00 Uhr**

**Friedenskirche Krefeld**  
**Luisenplatz 1**  
**47799 Krefeld**

Der Eintritt ist frei.  
Gemeinsam mit den Künstlerinnen  
bitten wir um eine Spende für das  
Frauenhaus Krefeld.

Wir laden Sie und Euch herzlich ein,  
diesen bewegenden musikalischen  
Abend zu erleben.

Josef-Hellenbrock-Bildungswerk Krefeld e.V.  
in Kooperation mit der Arbeitsgemeinschaft  
sozialdemokratischer Frauen (AsF)